

Trovador del Gol, de Radio ADN, explica su viralizado lapsus en partido del domingo

# ¿La U de qué? “No fue una broma ni algo premeditado”

MARCO VALERIA

**A**lberto Jesús López, más conocido como el Trovador del Gol, tuvo un extraño episodio al cierre de su relato, en la radio ADN, del triunfo de Universidad de Chile sobre Unión Española, por 1-0, la noche del domingo en el estadio Santa Laura. Al querer mencionar al cuadro universitario dijo “Universidad de chistes”, cosa que provocó incredulidad entre sus compañeros que lo acompañaban en el estudio, Leo Burgueño y Danilo Díaz, y también una oleada de malas críticas en redes sociales de parte de los seguidores azules.

**Al final de la transmisión al relator se le salió sin querer queriendo una típica bronca de hinchas contra los azules.**

En la mañana del lunes el relator trató de explicar lo sucedido, por intermedio de una publicación en X y en el programa “Los Tenores”, al atribuir el gazapo a un lapsus lingüístico, al punto de no darse cuenta de que lo dijo.

“Les ha pasado a grandes colegas. Uno paraguayo, muy amigo mío, hace un gol Olimpia y grita el gol de Cerro Porteño. Uno quiere dar la explicación técnica a lo que pasó y atino a decir que fue un lapsus. En segundo lugar, no fue algo premeditado. Tampoco una broma o una falta de respeto, por ningún motivo. Está el cariño y el afecto hacia todos los equipos de Chile, particularmente



PANTALAZO

Leo Burgueño mira con incredulidad a su compañero, tras el famoso lapsus.

a la Universidad de Chile, que me toca relatar los fines de semana. He relatado instancias maravillosas para el equipo de la U, como la Copa Sudamericana en 2011, entre otros hitos históricos de esta institución. La verdad es que no hay falta de respeto ni algo premeditado. Solo quiero decir que fue un lapsus. De hecho, estaban Danilo Díaz y Leo Burgueño a mi lado. Ellos me miran y no me percató que ellos me miran, porque seguí relatando, estaba en éxtasis”, aseguró.

“Fue un día gris. Venía de Viña del Mar, después de un evento de

escuelas de fútbol, y quedé en panne llegando a Santiago. Le pedí a mi compañero Leo Mora que me pasara a buscar a la casa y rumbo al estadio falló su auto. Tuvimos que pedir una grúa y llegamos corriendo al estadio, al límite. En el entretiempo me llamó mi mejor amigo de Paraguay y, luego de contarle lo que me ocurrió, me dijo que relatara tranquilo, que todo había sido un mal chiste. Pienso que ahí quizás se me cruzaron las palabras”, agregó López.

“No se me cae la corona al decirlo. No sé si fue una equivocación

porque fue un lapsus, pero ofrezco disculpas a la Universidad de Chile, a los jugadores, al cuerpo técnico, a la dirigencia, a los hinchas del Romántico Viajero, que a través de los años me han brindado tanto reconocimiento, tanta buena onda, tanto cariño, tanto afecto, que me hayan premiado por relatos en la Copa Sudamericana”, agregó.

“Todavía se recuerda a Juan Carlos Letelier cuando se confundió un poco al dar una entrevista para la tele, en los años 80. “Primero que nada un saludo a todos los señores televisores”, dijo. Christian Salas, doctor en psicología de la Universidad Diego Portales, le pone algo de contexto a la situación del Trovador del Gol. “Está divertida la historia, pero trágica para el relator. El lapsus linguae es súper viejo. El primero en describirlo es Sigmund Freud (médico neurólogo austriaco, 1856-1939). Básicamente es cuando la persona dice algo que no espera o quiere decir, pero Freud pensaba que había una motivación de tipo inconsciente que ejerce una influencia en la conducta y, por lo tanto, la persona dice eso. Para Freud el lapsus es algo que la persona señala que, a pesar de no quererlo, en cierto nivel lo desea. Se le dice también acto fallido, que es cuando la persona hace o dice algo a lo que quiere, pero de acuerdo a las teorías más sicodinámicas, que creen que la conducta es motivada por el inconsciente, un acto fallido en realidad es un acto logrado, porque la persona dice algo que en algún punto de su mente lo piensa así”.